

12月 全校朝会

はやくも12月になってしまいました。3年生の卒業まであと3カ月と少しですね。1年って早いなあと本当に思います。

今年度をここまで振り返ってみると、三年生の修学旅行をはじめ、各学年の行事が予定通り実施できました。また、体育祭や合唱祭といった各行事もそれぞれ充実したものとなりました。皆さんの頑張る姿をいろいろな場面で見せてもらいました。

先週の25日、教育委員会の先生方が皆さんの授業を見に来ました。参観された先生方から、みなさんのことや先生たちのことをたくさん褒めていただきましたので、皆さんに紹介します。

まず、「学校がきれいでびかびか。」少ない人数のわりに、本当に隅々まで掃除が行き届いているということでした。これは今回だけでなく来校された方によく言われます。ロッカーや教室もきれいに使えているとも言われました。

日ごろからみなさんが頑張ってくれていることが外の目からみて褒められることはとてもうれしいですね。

次に、「授業に真剣に取り組む姿勢があり、雰囲気が良い。先生方と生徒とのやりとりもあたたかいものを感じた。」ということでした。私も、全てのクラスをまわりましたが、どのクラスもしっかりと学習に取り組み、意見交換や発表も積極的に頑張っていました。

今回ご指導いただいたことについては、これからの教育活動にまた生かして授業力のさらなる向上を先生たちも日々目指していきたいと思えます。

さて、今日お話ししたいのは、11月に近くの高校で起きた車の事故についてです。グラウンドに置かれていた整備用の車両が横転し、17歳の男子生徒が亡くなったということは、大きくニュースで取り上げられましたが、みなさんはどう感じたでしょうか？またおうちではどんな話題が出されたでしょうか？

もちろん亡くなられた生徒さんへはご冥福をお祈りいたします。

(中略)

学校としての責任も果たさなければならないですが、事故を起こしてしまった生徒らの過ちも大きいので、それを教訓にみなさんも考えていただきたいのです。

まずは、車のこと。

- ・無免許運転。そして、自分の車でなければ、公道であろうが、私有地であろうが運転しようとししないでください。(中略)
- ・もし、18歳になり、運転免許をとったからといっても、車は凶器になること

もあると認識してください。いつ、自分の命、そして相手の命を奪うものに変わってしまうか本当にわかりません。責任をもって運転するということを常に覚えておいてください。

そして、常識のこと

- ・人のものを勝手に運転してはいけない。借りたとしても、持ち主の許可がなければ、盗みと一緒です。動く状態だからといって動かすのはダメです。

そして、もう一つ大事なこと

- ・断る勇気をもってほしい。(中略) この一時の楽しみのせいで今までの頑張りが無駄になってしまいます。(中略)
- ・大石南中学校の生徒たちも、一時の楽しみのために、ただ単におもしろそうだから、と、ついていっただけでこういうことに巻き込まれる可能性があるということを理解してほしいです。中学校のうちもあるかもしれませんし、高校生になって人間関係が広がると、こういう危ない誘いも多くなるものです。
(万引き、窃盗、ドラッグ、闇バイト等)
- ・法に触れている、危険そうだ、これはダメなことだとわかっているのであれば、しっかりと断る勇気、もてるようにしてください。ちょっとくらいいいや、ばれなきゃいいやでは済まされません。本当にこれは覚えておいてください。

今学期も残すところあと3週間です。1年のしめくくりをしっかりと、新しい年を迎える準備をしましょう。

校長 大木まみこ